Räten zu sichern. Hinsichtlich der örtlichen Räte konzentriert sich der Ministerrat darauf, die Räte der Bezirke anzuleiten und zu kontrollieren und das einheitliche Wirken der Räte insgesamt zu sichern.

Der Ministerrat gewährleistet das einheitliche Wirken der vollziehend-verfügenden Organe entsprechend dem Leninschen Prinzip des demokratischen Zentralismus insbesondere durch folgende *Formen und Methoden*:

- Er organisiert ihre einheitliche Tätigkeit auf der Grundlage der bestätigten langfristigen Pläne, der Fünfjahr- und Jahresvolkswirtschaftspläne mittels seiner Beschlüsse. In den Beschlüssen bestimmt der Ministerrat die zu lösenden Aufgaben und legt die Wege und Methoden zu deren Lösung fest. Im wachsenden Maße konzentriert er sich dabei auf die Entscheidung der grundlegenden Fragen, um eine stabile Basis für die Arbeit des Staatsapparates zu schaffen. Er entspricht damit in seiner Tätigkeit der Forderung des Parteiprogramms der SED, die zentrale Leitung und Planung der gesellschaftlichen Prozesse immer mehr auf die sachkundige Entscheidung in den Grundfragen zu konzentrieren.¹³
 - An der Vorbereitung der Beschlüsse des Ministerrates sind grundsätzlich alle für die Lösung der jeweiligen Aufgaben zuständigen Ministerien und anderen zentralen Staatsorgane unmittelbar beteiligt, um auf diese Weise exakte und wissenschaftlich fundierte Entscheidungen zu erreichen und die fortgeschrittenen Erfahrungen in der staatlichen Arbeit zu nutzen. Entsprechend den Festlegungen im Gesetz über den Ministerrat (§ 1 Abs. 6) und im GöV (§ 9 Abs. 1) sind die Räte der Bezirke in die Ausarbeitung all jener Beschlüsse einzubeziehen, die die materiellen, sozialen und kulturellen Erfordernisse ihrer Territorien berühren.
- Der Ministerrat gewährleistet das einheitliche Wirken der vollziehend-verfügenden Organe durch vielfältige und gezielte Formen der Anleitung und Kontrolle. Dazu gehört die Durchführung von zentralen Seminaren, Konferenzen und Erfahrungsaustausdien sowie die unmittelbare operative Anleitung und Unterstützung durch Mitglieder des Ministerrates an Ort und Stelle. Als eine wirksame Form der Zusammenarbeit zwischen den Ministerien, anderen zentralen Organen und den Räten der Bezirke erweisen sich die unter Verantwortung eines Mitgliedes des Präsidiums des Ministerrates stattfindenden Komplexberatungen zur Vorbereitung der Jahresvolkswirtschaftspläne.
- Der Ministerrat entwickelt effektive Formen des Erfahrungsaustausches und fördert den Leistungsvergleich, damit die Ergebnisse der Besten überall erreicht werden.
- Des weiteren sichert der Ministerrat mit Hilfe von Rechenschaftslegungen und Berichterstattungen der Minister und Leiter anderer zentraler Organe, der Vorsitzenden der Räte der Bezirke und Kreise, der Leiter von Betrieben und Kombinaten vor dem Kollektiv des Ministerrates sowie durch ein abgestimmtes System der Kontrolle die einheitliche Tätigkeit der genannten Organe und Betriebe.

Der Ministerrat sorgt für eine übersichtliche und effektive Organisations-